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Consiglio Federale 

 

Padova, 30 settembre 2023  

 

Presenti: 

Antonelli Lorenzo, Caposciutti Maurizio, Cappuccilli Angelo, Capuano Francesca, Consalvi Marta, 

De Nisi Roberta, Frigieri Fabrizio, Goi Veronika, Maggi Luigi, Martorelli Angelo, Merendino 

Riccardo, Torselli Giampaolo. 

 

Assenti giustificati per motivi di lavoro o salute: Giovanni Trifoglio e Mario Medici 

 

Il presidente chiama a verbalizzare il dott. Anania Vincenzo Casale, a motivo dell’assenza 

giustificata del Segretario generale Mauro Fiori. 

 

Oggi 30 settembre 2023 alle ore 9.30 è convocato il Consiglio Federale della Federazione 

Scacchistica Italiana a Padova, presso la sala riunioni dell’Hotel NH, in via Tommaseo 61, per 

discutere del seguente ordine del giorno: 

 

1. Approvazione verbale CF 25 giugno 2023 

2. Ratifica provvedimenti Presidente Regolamento a) Safeguarding b) Linee guida per la 

predisposizione dei modelli organizzativi e di controllo dell’attività sportiva 

3. Comunicazioni del Presidente 

4. Normativa di affiliazione e tesseramento 2024 

5. Erogazione seconda tranche contributi ai Comitati regionali 

6. Progetto “A scuola dagli Sport della mente” edizione 2024 

7. Nomina Responsabile Safeguarding 

8. Apertura candidature manifestazioni residue 2024 e relativi bandi 

9. CIA-CIF-CIU20 2023 – wild card 

10. Regolamenti 

11. Benemerenze 

12. Corsi istruttori e scuole di scacchi 

13. Promozione arbitri 

14. Comitati regionali e delegati provinciali 

15. Varie ed eventuali  

 

Il Presidente Maggi presiede la riunione. Constatata la presenza del numero legale, egli apre la 

riunione alle ore 9.43. 

Il Presidente propone di aggiungere al punto 3a la “Costituzione del Comitato organizzatore delle 

Olimpiadi e Paraolimpiadi degli scacchi 2028”. Il CF approva all’unanimità. (delibera 83/2023) 

 

Per il punto 1 di cui all’odg, il CF approva il verbale del 25 giugno 2023 a maggioranza con il voto 

contrario della consigliera De Nisi. Quest’ultima allega le sue motivazioni in forma scritta, 

inviandole via e-mail, che vengono inserite in calce al verbale (*). (delibera 84/2023) 

 

Per il punto 2 di cui all’odg, il Consiglio federale ratifica i seguenti provvedimenti adottati 

d’urgenza dal Presidente: 

a) Safeguarding: il CF approva all’unanimità. (delibera 85/2023) 

b) Linee guida per la predisposizione dei modelli organizzativi e di controllo dell’attività 

sportiva: il CF approva all’unanimità (delibera 86/2023) 

 

Per il punto 3, il Presidente comunica che: 
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- ha incontrato l’amministratore delegato di Sport e salute. 

- è stato redatto uno statuto-tipo da proporre alle Asd per l’adeguamento al Dlgs 36/2021. 

- che è pervenuto dal CONI l’elenco delle mansioni che, pur provvisoriamente, chiarisce i compiti 

delle figure rientranti nel lavoro sportivo, e i compiti degli addetti alle prestazioni  amministrative e 

gestionali ai sensi del Dlgs 36/2021 e ss..mm.ii  

- ha avuto un incontro con il sindaco di Genova Marco Bucci e l’artista Andrea Bocelli, in merito 

all’organizzazione delle Olimpiadi e Paraolimpiadi di scacchi 2028 a Genova. 

Il Presidente poi cede la parola al vicepresidente Antonelli, che riferisce i risultati del Trofeo Coni 

che si è appena svolto sulla costa ionica. Il VP Antonelli rimarca che è stata un’edizione record: ben 

16 le Regioni partecipanti, mai così tante nella storia della competizione. Un successo apprezzato 

dai ragazzi che hanno gareggiato e lodato dal CONI. Inoltre, riferisce di aver successivamente 

presenziato alla premiazione dei Campionati italiani Seniores di Cariati Marina. 

- il Presidente cede la parola al consigliere Caposciutti il quale relaziona in merito al mondiale 

seniores svoltosi in Macedonia e sul comportamento delle due nazionali over50 e over 65. 

 

Il Presidente Maggi ringrazia il vicepresidente Antonelli per la brillante organizzazione del Trofeo 

Coni e concorda sulla necessità di rilanciare  ulteriormente il Campionato italiano seniores. 

 

Per il punto 3.a, Il Presidente ricorda al CF che a seguito degli incontri con il Ministro Abodi, con 

il Dipartimento per lo Sport, con l’artista Andrea Bocelli, e previa consultazione con il Presidente 

del Coni, la FSI ha già presentato una dichiarazione di interesse non vincolante per l’organizzazione 

delle Olimpiadi degli scacchi 2028. A tali incontri è seguito quello con il Sindaco della Città di 

Genova interessata a ospitare il grande evento. Pertanto, quale passo successivo occorre costituire il 

Comitato organizzatore, di cui faranno parte il Comune di Genova, la Federazione e altre istituzioni, 

tra cui quelle di governo dello sport. La candidatura ufficiale sarà presentata entro il 7 novembre 

2023.  

In conseguenza, il Presidente chiede al CF il mandato per la costituzione del Comitato 

organizzatore delle Olimpiadi e Paraolimpiadi di scacchi 2028, in nome e per conto della FSI, 

unitamente a tutti gli altri soggetti pubblici e privati che vi aderiranno. Il Presidente chiede altresì il 

potere di partecipare alle attività di detto Comitato nella qualità di legale rappresentante della FSI, 

con il conferimento allo stesso di ogni più ampio potere necessario per tali attività e per le finalità 

stabilite dal Comitato stesso, con potere di compiere anche tutti gli atti successivi necessari, ivi 

compreso quello di sottoscrivere ogni atto amministrativo e/o negoziale necessario.  

 

Dopo ampia e approfondita discussione, il CF concorda sulla grande occasione che le Olimpiadi e 

Paraolimpiadi costituirebbero per il movimento scacchistico italiano e approvano all’unanimità il 

conferimento al Presidente dei poteri necessari per la costituzione del Comitato organizzatore delle 

Olimpiadi e Paraolimpiadi di scacchi 2028, unitamente agli altri soggetti pubblici che vi aderiranno. 

Al Presidente viene conferito altresì il potere di partecipare alle attività di detto Comitato nella 

qualità di legale rappresentante della Federazione, e ogni più ampio potere necessario per tali 

attività e per le finalità stabilite dal Comitato stesso, con potere di compiere anche tutti gli atti 

successivi necessari, ivi compreso quello di sottoscrivere ogni atto amministrativo e/o negoziale 

necessario (delibera 87/2023). 

 

Per il punto 4 Il Presidente annuncia che non ci saranno variazioni alle normative di affiliazione e 

tesseramento 2024. Il Presidente fa presente inoltre al CF l’eventualità di aggiornare il modulo 

“Help” in modo tale da renderlo coerente con il Dlgs 36/2021 e ss.mm.ii sul lavoro sportivo con 

l’assistenza dei consulenti fiscali e legali. 

Il CF approva all’unanimità (delibera 88/2023). 
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Per il punto 5 e il punto 6 il Presidente chiede di trattare congiuntamente gli argomenti. Il 

Presidente propone la riedizione del progetto “A scuola dagli sport della mente” per un importo di 

80.750 euro, destinato a finanziare 70 corsi nelle scuole, coprendo i costi con maggiori entrate del 

2023, e contributi vincolati per 4.200 euro, per un totale di 44.100 euro, ed euro 36.750 con 

imputazioni che andranno a bilancio nel 2024. Il coordinamento del progetto sarà svolto dalla 

Commissione Promozione Attività, integrata dal consigliere Riccardo Merendino, che potrà 

avvalersi di personale appositamente dedicato. Il CF approva all’unanimità (delibera 89/2023) 

Il Presidente ricorda che nel bilancio di previsione era stato deciso di erogare ai Comitati regionali il 

15 per cento delle entrate dovute a tesseramento, affiliazioni e omologazioni. Considerando che 

sono già stati erogati 40 mila euro, propone ora di erogare i successivi 40 mila euro, al netto di 

eventuali importi da scalare (per un totale di euro 1.100, così come comunicati dal SG) relativi alle 

multe per il ritardato inserimento dei tornei in calendario. Come anche richiamato dalla VP Goi, a 

seguito delle delibere 24/2022 del CF del 12 marzo 2022 e la 23/2023 del CF del 1° aprile 2023, 

con i quali il Consiglio Federale ha invitato i Comitati Regionali a utilizzare le risorse accantonate 

sui conti correnti, il Presidente, in considerazione della riedizione del progetto “A scuola dagli sport 

della mente” propone di vincolare alla realizzazione del progetto stesso una parte del contributo dei 

Comitati regionali che abbiano un rapporto saldo/contributi al 31 agosto 2023 maggiore di 1 e un 

contributo annuale superiore o uguale a euro 2.000.  

 

Il CF approva la distribuzione dei contributi pari a euro 40.000 euro, raggiungendo il 15 per cento 

previsto a bilancio, con i criteri sopra indicati da cui saranno dedotti gli importi relative a multe per 

il tardivo inserimento dei tornei. Per effetto dell’approvazione di detti criteri, i Comitati Regionali 

che superano i citati parametri sono quelli della Lombardia e delle Marche e pertanto il CF vincola 

3.150 euro destinati alla Lombardia ed euro 1.050 destinati alle Marche alla realizzazione 

rispettivamente di n. 3 e n. 1 progetti scolastici. (delibera 90/2023) 

 

Alle ore 13.30 il Consiglio Federale viene sospeso per il pranzo. Riprende i lavori alle 14.30. 

 

Per il punto 7 il Presidente, considerate le caratteristiche professionali che il Responsabile 

safeguarding deve avere a norma di Regolamento, propone il nome dell’avvocato Nicola Paglietti, 

componente della Commissione affari legali della FSI, che risponde ai requisiti richiesti. L’avv. 

Paglietti ha dato la sua disponibilità a ricoprire l’incarico ed entrare in contatto con la specifica 

Commissione del CONI e la Procura federale per discutere di eventuali personalizzazioni delle 

Linee guida, opportune per il nostro sport. 

Il CF approva all’unanimità (delibera 91/2023) 

 

Il consigliere Francesca Capuano lascia la riunione alle 14.55 

 

Per il punto 8 il Presidente propone di mettere a bando le finali dei Campionati Italiani Giovanili 

(CIG) e la finale del Trofeo Scacchi Scuola (TSS) utilizzando la modulistica “Bando assegnazione 

evento sportivo”: le candidature dovranno pervenire alla Federazione improrogabilmente entro le 

ore 13 del 25 novembre 2023 a mezzo di raccomandata con ricevuta di ritorno. Il Consiglio ha 

discusso i criteri di ammissibilità e di valutazione delle candidature. Si dà mandato al consigliere 

Torselli di redigere la versione finale del bando sulla base delle indicazioni emerse.  

Il CF approva all’unanimità (delibera 92/2023). 

Per tutti gli altri eventi, vale a dire finali CIS Master e CISF, Campionati italiani seniores, 

Semifinali CIA - Campionati d’Italia, Campionati italiani Gioco rapido, Finali CIS Under 18, le 

candidature dovranno essere presentate attraverso il MOCA, entro e non oltre il 26 novembre 2023. 

Il consigliere Frigieri fa presente che ECU ha calendarizzato nel 2024 il Campionato europeo 

individuale femminile dal 18 al 30 aprile 2024. Le candidature per la serie Master e il CISF 
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dovranno quindi preferibilmente prevedere le gare in questi due archi di tempo: dall’8 al 14 aprile, o 

dal 29 aprile al 5 maggio. 

Il CF approva all’unanimità (delibera 93/2023). 

 

Per il punto 9 il Presidente dà la parola al consigliere Frigieri, direttore agonistico della FSI, che 

propone di assegnare la wild card per la finale del CIA al Maestro Internazionale Sebastian Iermito, 

la wild card per il CIF a Kamilla Rubinshtein, e la wild card per il CI Under 20 a Leonardo 

Vincenti.  

Il CF approva all’unanimità (delibera 94/2023) 

 

Per il punto 10 il Presidente presenta il nuovo Regolamento Amministrativo Federale (RAF), 

pilastro portante della gestione amministrativa della Federazione, e tutte le sue innovazioni; 

propone che vada in vigore dal 1° gennaio 2024. Esso sostituisce un Regolamento non più adeguato 

alle prospettive di sviluppo della federazione e per le numerose modifiche normative intervenute, 

tra cui ultime quelle del Dlgs 36/2021. Il Presidente con esso ha inteso anche chiarire e ampliare i 

poteri negoziali dei Comitati Regionali nei limiti consentiti dalla Statuto. 

Dopo approfondita disamina il CF approva all’unanimità (delibera 95/2023). 

 

Il consigliere Marta Consalvi lascia la riunione alle 16.45 

 

Ancora per il punto 10 il consigliere Frigieri propone alcune modifiche al regolamento dei CIS 

under 18, e propone una modifica al relativo regolamento attuativo per il 2024.  

Il CF approva all’unanimità (delibera 96/2023).  

 

Successivamente il consigliere Frigieri propone alcune modifiche ai regolamenti CISF e CISF 

attuativo per il 2024. 

Il CF approva all’unanimità (delibera 97/2023).  

 

Da ultimo, il consigliere Frigieri propone alcune modifiche ai regolamenti CIS e CIS attuativo del 

2024, in particolare il ritorno dei raggruppamenti nel mese di marzo.  

Il CF approva all’unanimità (delibera 98/2023). 

 

Su proposta della Commissione tecnica viene approvato l’aggiornamento del regolamento CAM 

all’articolo 02/B per adeguarlo ai disposti del Dlgs 36/2021 ss.mm.ii. (delibera 99/2023). 

 

Per quanto riguarda i regolamenti dei CIG U18, il consigliere Merendino propone le modifiche del 

regolamento, ispirate anche da rilievi e richieste emerse dopo l’edizione del 2023. L’obiettivo è 

quello di facilitare il lavoro di arbitri e organizzatori. Dopo un’approfondita discussione del testo, il 

CF approva il regolamento CIGU18 presentato dal consigliere Merendino all’unanimità (delibera 

100/2023). La consigliera De Nisi si riserva di proporre per il prossimo CF una modifica al punto 

5.8.4 del citato regolamento.  

 

La consigliera Veronika Goi, il consigliere Riccardo Merendino e il consigliere Angelo Martorelli 

lasciano la riunione alle 17.40  

 

Per il punto 11, il Presidente presenta ai Consiglieri le proposte della Commissione Cultura e 

Benemerenze. Sulla base di tali indicazioni, il CF approva di assegnare le Benemerenze al merito 

per la sezione Dirigenti a Pietro Barrera, Tino Testolina e Agostino Scalfi a maggioranza (delibera 

101/2023); per la sezione Istruttori a Alessandro Dominici, Francesco Lupo e Lexy Ortega 

all’unanimità (delibera 102/2023); per la sezione Atleti a Rita Gramignani all’unanimità (delibera 

103/2023); per la sezione Personalità a Roberto Messa all’unanimità (delibera 104/2023); per la 
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sezione Arbitri a Giovanni Mascia all’unanimità (delibera 105/2023). Il Presidente propone inoltre 

di assegnare un premio speciale alla carriera agonistica ad Antonio Pipitone. Il CF approva 

all’unanimità (delibera 106/2023). Il Consiglio Federale inoltre decide all’unanimità di istituire un 

premio Fair Play 2023, che delibera di assegnare al giovane scacchista calabrese Stanislao 

Vommaro (delibera 107/2023).  

 

Per il punto 12 il Presidente fa presente la richiesta di riconoscimento di Scuola Scacchi di I e II 

livello avanzata dalla Asd Arzachess. Il CF approva all’unanimità (delibera 108/2023) 

 

Per il punto 13 il Presidente, vista la documentazione presentata dalla CAF in merito alla proposta 

di promozione ad arbitro internazionale di Eulalia Caramanica, propone di dare parere favorevole 

alla ratifica del titolo. Il CF approva all’unanimità (delibera 109/2023). 

 

Per il punto 14 Il Presidente, su indicazione del Comitato Regionale Veneto, in seguito alle 

dimissioni dei precedenti delegati provinciali, propone di nominare Delegato provinciale della 

Provincia di Verona Matteo Volpi, e Delegato provinciale della Provincia di Vicenza Matteo Rossi. 

La consigliera De Nisi evidenzia che non sono stati inviati i curriculum delle due persone indicate, 

come invece richiesto in passato per la nomina di altri delegati. Il CF approva all’unanimità 

(delibera 110/2023). 

 

Per il punto 15 la consigliera De Nisi propone di elaborare un regolamento per la creazione di 

Campionati universitari FSI. Il Consiglio Federale ringrazia della disponibilità e si riserva di 

esaminarlo.  

Il Presidente, in considerazioni delle favorevoli condizioni create da alcune amministrazioni 

comunali allo sviluppo in loco degli scacchi, propone di assegnare ai Comuni di San Severino 

Marche e al Comune di Spilimbergo una targa e una pergamena con il titolo di “Città Amica degli 

Scacchi” (delibera 111/2023) 

 

Esaurito l’ordine del giorno, il Presidente dichiara chiusa la riunione alle ore 18.40. 

 

(*) La consigliera De Nisi evidenzia un refuso sul verbale del CF del 25/06/2023 in quanto l’orario 

di convocazione riportato sul verbale (ore 9.30) non coincide con l’orario del documento di 

convocazione dell’adunanza (ore 10.00). 


